

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó cédulas del correo
á la Administracion, calle del Rubio núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1074 DE NOCHE.

MADRID.—MARTES 3 DE SETIEMBRE DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La obra mas importante del canal de Urgel, próximo á fecundar inmensos terrenos hasta hoy poco menos que infructíferos, es el túnel de Monclar. La longitud de la mina, es segun la *Gaceta de obras públicas*, de 4,917,60 metros. Para acelerar la ejecucion de los trabajos, se abrieron 13 pozos principales, distando respectivamente unos de otros 350 metros.

El Sr. D. Pedro Egana se encuentra ligeramente indispuesto.

Tenemos entendido que de los cuerpos del ejército y provinciales se está sacando el contingente necesario para el aumento de mil hombres á la Guardia civil.

El Sr. Silvestroni, tenor que fué de la última compañía lirica que funcionó en Gerona, ha sido comisionado por varios aficionados de aquella población para pasar á Italia á formar nueva compañía de lo mas escogido entre los artistas que pueda proporcionarse.

Continuando las obras con los mismos recursos que en el dia y con igual actividad, se calcula que el sistema de alcantarillas y el de la distribución de las aguas del Lozoya podrán quedar terminados en todo Madrid dentro de dos años.

La nueva casa moneda, con las máquinas que reúne actualmente, puede acuñar cada dia, como parece lo ha hecho ya repetidas veces, hasta diez millones de reales en oro.

Ya se ha cerrado el hospital de parturientas que bajo la advocacion de Santa Paula fundó en Madrid la señora doña Carmen Alvarez de Valenzuela, y cuyo piadoso y benéfico establecimiento ha venido prestando caritativos y humanitarios servicios por espacio de cuatro años. La clausura ha sido á consecuencia de una real orden por la cual se ha denegado á la fundadora la autorizacion que solicitó para establecerlo. La junta de beneficencia de Madrid se ha incautado de todo lo que habia en dicho local, debiendo en cambio abonar las cantidades de que era deudora aquella casa.

Dice anoche un periódico que ha circulado el rumor de la refundicion de *El Contemporáneo* y de *El Reino*; pero esta transformacion, si llega á verificarse, no tendrá efecto, en su juicio, hasta que se aproxime la reunion de las Cortes.

Ya dijimos que los piratas de Filipinas habian sufrido un nuevo y severo castigo. Otras correspondencias de

aquellas islas, hablando del suceso refieren que el 16 de junio el canonero número 6, estacionado en Iloilo, al mando del teniente de navio D. José Malcampo, sostuvo un reñido combate sobre los islotes Unisan, contra dos salispanos y dos vintas de piratas samalispas tripuladas por cuarenta hombres. El apresamiento de las cuatro embarcaciones con mas dos lantacas, seis fusiles, varias armas arrojadizas y treinta prisioneros, fué el resultado de este encuentro, habiendo quedado muertos en el combate los diez piratas restantes, sin que la tripulacion del canonero sufriese ningun baja.

Parece que hasta ayer no se ha tenido noticia en el ministerio de la Guerra de las gracias concedidas, que por cierto distan mucho de ser tan amplias como se ha supuesto. Las mas importantes son dos grandes cruces, una para el brigadier Vargas y la segunda para otro de los jefes que se han distinguido. Hay ademas algunos empleos y grados para las clases subalternas del ejército, que han recaído en los mas antiguos.

Ayer como anunciamos que sucedería, ha salido con direccion á Bayona y Biarritz la señora condesa del Montijo.

El gobernador de Guipúzcoa, marqués de los Ulegares, acompaña al general Marchesi en la honrosa mision de felicitar al emperador de los franceses en nombre de S. M. la Reina.

La salud del emperador de la China está gastadísima, segun una carta dirigida al *Universal* de Bruselas. Los rebeldes saquean é incendian las ciudades. Los embajadores europeos se han establecido en Pekin y esperan la disolucion del gran imperio que será presa de los mogoles, de los chinos, de algunos jefes rebeldes y tambien de los extranjeros.

Don Pedro Lahitte Ricard, catedrático sustituto de lengua árabe en la universidad de Granada ha traducido directamente, del árabe al castellano y ha dado á luz una coleccion de poesías con el título de *Orientales*. Es muy notable esta coleccion por la variedad y por contener poesías de los principales poetas árabes.

Refiriendo la historia de los rayos que han caído sobre la basílica de Mafra en Portugal hasta que se establecieron en la misma los para-rayos, concluye el doctor Rodriguez de Gusmao, de acuerdo con el *Monitor de la salud*, afirmando:—1.° Que los rayos tiran siempre á los sitios mas elevados. 2.° Que buscan, y se ceban preferentemente en los metales. 3.° Que su caída

tuvo lugar, en tres casos, cuando agitaba el aire el toque de las campanas.

Parece, dice un periódico de Zaragoza, que de orden del señor gobernador civil de la provincia han sido suspendidas las obras de la estacion provisional que, por cuenta de la empresa del ferro-carril de Pamplona, se habian emprendido inmediatas al Campo del Sepulero.

En el último número del *Samstagblatt*, se dice que los dos tulperos mas antiguos de Alsacia se hallan en la casa de campo del coronel Hervé, en Dachteln, canton de Melsheim. Sus troncos miden un metro de diámetro, elevándose de quince á diez y seis metros. En el mismo jardin se admira un antiguo cedro de dos siglos de antigüedad, que iguala en belleza al del jardin de las plantas de París: el diámetro de su tronco es noventa centímetros, extendiéndose las ramas inferiores á doce metros, y contando el árbol veinte metros de altura.

Leemos en el *Avisador malaqueño*: «Parece que el vapor Europa, llegado últimamente de la Habana, y que perdió en la travesía dos hombres, no quiso hacer cuarentena en el lazareto de Vigo, y siguió su navegacion á Inglaterra. En su consecuencia hemos oido decir que se ha comunicado una real orden á las juntas de los puertos del litoral para que no admitan á dicho vapor á su regreso, si no ha cumplido con las disposiciones sanitarias.»

El periódico *La Locomotora* que comenzó á ver la luz pública en Valladolid hace poco tiempo, ha suspendido su publicacion, en calidad de *por ahora*.

Hace pocos dias en Trentham (Inglaterra) se refugiaron mas de veinte personas bajo un gran olmo con motivo de haber estallado una tempestad. Un rayo cayó, trece personas fueron heridas por él mas ó menos gravemente quedando muerta en el acto una joven de veinte años, hermosísima.

Se ha publicado en Lisboa un libro tan notable por su asunto como por el nombre de sus autores. Titúlase *Derrotero del viaje de Vasco da Gama en MCDXCVII* y está escrito por Alejandro Herculano y el baron de Castello de Paiva.

En gran escándalo conmueve en la actualidad á la clase médica en Inglaterra y ocupa á la prensa de la misma profesion. El caso, como verán nuestros lectores, es gravísimo. Se ha averiguado que un médico homeópata y otro aloópata que ocupan una alta posicion han viajado en un mismo wagon, han conversado un rato en la es-

tacion y han entrado juntos en una casa donde habia un enfermo. Uno se niegan, otros se disculpan, estos dicen pestes de la homeopatía, aquellos ponen de vuelta y media á la alopatía y entre tanto la humanidad se muere... de tristeza al ver tan pequeños á los que ejercen una ciencia tan grande.

Dice una carta de Roma con fecha 27 de agosto último:

«El Papa fué el domingo á la iglesia de San Luis de los franceses. El marqués de Cadore, el general Goyon y todos los oficiales del ejército francés estaban allí ya de antemano para recibirle. Desde la iglesia pasó Su Santidad á la sacristía, en donde conversó largamente con el marqués de Cadore, el general Goyon y los demás generales. En toda la conversacion estuvo extremadamente afable. Admitió á un besamanos á todo el personal de la embajada, á los generales del ejército, al clero nacional de la Iglesia y á un número considerable de señoras francesas. Todo el mundo se podia convencer de que el Padre Santo se halla completamente restablecido.»

Dicen de Odessa con fecha del 22 que se hacían allí grandes preparativos para recibir á los emperadores de Rusia. Despues de salir de Odessa, Sus Majestades se dirigirán á Nicolaieff y asistirán al acto de botar al agua las corbetas de vapor *Wjewa* y *Woin* visitando ademas los grandes trabajos de canalizacion que se están haciendo en el Bug y en el Ingoul. Despues de Nicolaieff SS. MM. visitarán sucesivamente á Bastehi-Savai, Simpherepol, Sebastopol y se detendrán algunos dias en el palacio de Ojando, magnífica estancia situada en la costa Sur de Crimea y que el emperador Nicolás hizo construir para la emperatriz Alejandrowna, madre del emperador actual.

SS. MM. marcharán en seguida á Kaffar, puerto del Mar Negro, que servirá de cabeza en la gran línea meridional de los caminos de hierro rusos, la ciudad de Kerteh, y se detendrán en Tagamrog en la estremidad del mar de Azoff. El itinerario de este viaje es el mismo que siguieron el emperador Alejandro y el emperador Nicolás, y de cuyos viajes guardan aun recuerdos las poblaciones.

El comisario de guerra D. Apolinar de Lezpona, salió el 5 de julio de Santiago para el cuartel general, á asuntos del servicio, habiendo instalado en aquella ciudad el hospital militar, de cuya formacion se le encargó.

El Sr. Salaverria sigue en Santander siendo objeto de grandes demostraciones de afecto por parte de la pobla-

cion. Todos los dias se le ofrecen grandes comidas y músicas, habiéndose negado el señor ministro á aceptar un gran banquete oficial con que se le quería obsequiar.

El metálico que habia en los bancos públicos de Nápoles y en la tesorería del gobierno ha sido remitido á Turin segun escriben al *Diario de Barcelona*. En el comercio no corren mas que monedas gastadas ó falsas. Por otra parte nadie quiere recibir las nuevas monedas de bronce que empiezan á llegar. Para alejar una crisis monetaria, es preciso continuar acuñando monedas de Francisco II, de 1860, que eran muy buenas y bien acuñadas.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y el estranjero:

Cádiz 2. (once de la noche). Ha llegado el correo de Canarias con noticias de Santa Cruz de Tenerife del 28 de agosto, en cuya fecha se gozaba en las islas de completa tranquilidad.

Tambien han entrado hoy en el puerto las goletas «Caridad» y «Govadonga» procedentes de Málaga. La goleta «Caridad» ha continuado luego su viaje á Fernando Poo.

Turin 1.º
Halim-Baja ha sido recibido por el rey. El nombramiento del general Della Róvere para el ministerio de la Guerra parece estar definitivamente resuelto. Se anuncia su próxima llegada. Se aguarda al general Brignone, nombrado teniente de Sicilia. La anunciada dimision del Sr. Mingetti no ha sido admitida.

Nueva-York 23 de agosto.
Son falsos los rumores de que los federales han pasado el Potomac. Una proclama ordena á todos los voluntarios, y aun á los cuerpos que no estando aun completos como regimientos han sido aceptados por el gobierno, que vayan á Washington con armas ó sin ellas y uniformes. Los voluntarios marchan á toda prisa á Washington, donde reina aun mayor insubordinacion. La agitacion es grande en el Missouri, porque los confederados adelantan.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no publica ningun real decreto.

S. M. la reina ha visto con especial agrado el celo desplegado por el M. R. arzobispo de Valladolid y reverendo obispo de Almería en el cumplimiento de la circular de 29 de junio último, que han sido los primeros á dar concluido; disponiendo que se haga público por medio de la *Gaceta* este ras-

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

DE

JAVIER DE MONTEPIN.

—A ti te importará poco: filósofo y de costumbres severas como Platon, no se alterará la paz de tu alma á la vista de unos bellos ojos.

—¿Quién sabe?

—¡Hola! Se transformará Sócrates en Alcibiades al dejar su pais natal?

—¿Quizá! Pero vos, hermano mio, sois quien no encontraré puertas cerradas.

—Lo crees así?

—Estoy seguro.

—¿Por qué?

—Porque sois bello, jóven, rico, elegante...

—¿Lisongero!

—Los corazones de las hermosas se impresionarán al veros, y seréis el terror de los maridos.

—A fé mia que me agrada el pronóstico. Arrastraremos una vida dichosa y cuando sea tiempo de fijarme me uniré á alguna rica heredera...

—Lo que doblará vuestra fortuna y podreis volver á Villarc', para ser el mas dichoso de los esposos y los padres.

—Sabes que mi porvenir es risueño, y que algunos venimos al mundo muy favorecidos por la suerte?

—Es verdad; unos mucho y otros nada.

—¿Qué tono! Cualquiera jirra que no estas contento con tu suerte.

—Yol!

—Escepto el ser noble, que te falta?

—Nada en verdad.

—Eres buen mozo, mas instruido que yo...

—Eso...

—Es la verdad; has aprovechado mejor que yo las lecciones que recibiamos juntos, tienes buenas maneras y con un traje rico te tomaria cualquiera por un caballero.

Al hablar así, el conde no adivinaba que clavaba hasta el pomo un punal en el celoso corazón de Ricardo.

—E-cacha, pues, prosiguió: voy á hacer algo por tí.

—¿Por mí!

—Sí, mi padre te amaba mucho y yo he heredado su afeto. ¿Te agradaría ser militar?

—¿Por qué me lo preguntais?

—Porque si quisieras, te compraria una compañía y en breve verias hecha tu carrera.

—¿Queréis alejarme de vos?

—Dios me libre de tal pensamiento! Quisiera cambiar la posicion...

Rolando se detuvo y Ricardo continuó con ironía:

—La posicion subalterna que ocupó á vuestro lado. No es cierto?

—No en verdad; tú á mi lado no eres un inferior, sino un amigo, un hermano al que yo quisiera proporcionar una posicion independiente.

—Os doy gracias por vuestros deseos, pero los rechazo. No ambiciono nada, estoy contento con mi posicion, y un cambio de vida me seria penoso.

—Como quieras. De todos modos, si cambias de parecer no tienes mas que decirlo.

—No cambiaré!

—Allá veremos.

El diálogo continuó así algun tiempo hasta que Rolando, vencido por la fatiga, se durmió en el fondo de aquel carruaje incómodo y de mal movimiento, como todos los de la época.

Ricardo, por su parte, no dormía: contemplaba con mirada torva el pacífico sueo del jóven conde de Villarc, y al ver las arrugas que contraian su frente, cualquiera hubiera adivinado que meditaba un plan siniestro.

Se pasó la noche en una hostería; el dia siguiente transcurrió sin incidente digno de mención, y al otro nuestros pasajeros se detuvieron á pasar la noche en una pequeña aldea, cuyo nombre no viene á cuento.

Mientras cenaban oyeron á la puerta de su albergue una música tan original como grotesca, en la cual mezclaban sus discordantes sonidos un tamboril, una trompeta y una flauta: de repente esta salvaje melodía se interrumpió, y una voz cascada y monótona, entonó una cancion cuyo sentido llegaba imperfectamente á oídos del conde y de Ricardo, que dejaron la mesa para correr á la ventana.

Era la caída de la tarde, y en medio de la plaza vieron una carreta arrastrada por un caballo lleno de cintas y cascabeles, y sobre ella un hombre de elevada estatura, que, vestido de color de grana y con muchos relumbrones, tocaba la trompeta acompañándole con los otros instrumen-

tos un negro vestido de turco y dos gitanos al parecer.

Una multitud los contemplaba con la boca abierta y se agrupaba en torno de su carreta, recibiendo de manos de aquellos charlatanes cajitas, redomas y cucuruchos conteniendo maravillosas medicinas las que se hacian pagar bien caras.

La música calló un momento y el atleta vestido de encarnado principió á declamar en tono enfático sobre las excelencias de una botella que ostentaba en la mano izquierda y cuyo contenido afirmaba curar todos los males.

Terminada la venta y recogido por el charlatan muy buenos escudos, los músicos continuaron en su triunfal carroza su camino.

El conde y Ricardo tomaron asiento y continuaron su comida saliendo despues de ella el conde á visitar la poblacion y quedándose Ricardo con pretexto de una repentina indisposicion.

Pero apenas Rolando se alejó del albergue, Ricardo le dejó á su vez informándose de los habitantes de la aldea donde se habian recogido los charlatanes de aquella tarde: le indicaron al punto una mala hostería adoptada siempre por todos los saltimbanquis, gitanos y buhoneros que atravesaban la aldea, y á ella se dirigió Ricardo encontrándose á su puerta al hombre vestido de encarnado que ya conocimos y que venia de repartir por toda la aldea con gran abundancia sus maravillosas medicinas.

Al ver que un jóven de tan buen aspecto le buscaba tomó el aire mas patético y obsequioso que pudo encontrar y esclamó acercándose á él:

go de laboriosidad, y que se les tributen las gracias en su debido tiempo.

El ministro de relaciones exteriores del Perú ha mandado se vendan los efectos dejados por el sáubido español Manuel Salvador, natural de Bolívar, en las islas Filipinas, que falleció abintestado; cuyo importe se depositará en la tesorería general de Lima, hasta que los herederos se presenten a reclamarle.

Por el ministerio de Marina, viene publicándose en la Gaceta los anuncios astronómicos que deben insertarse en los calendarios de las diferentes provincias de España, correspondientes al año de 1862.

Ya se encuentra en Málaga el resto del regimiento de Córdoba que ha sido relevado de los presidios de África, donde daba la guarnición.

El 30 entraron en la cárcel de Málaga cinco presos, vecinos de Villanueva del Rosario, como pertenecientes a la sublevación de Loja.

Las noticias de Olmedo nos dicen que la cosecha de legumbres ha sido escasísima, y lo peor es que en lo general salen ásperas ó de mal coocer. El vino se vende á 24 rs. cántara lo comun, advirtiéndose bastante saca para la provincia de Segovia y la de Asturias; de este fruto se cojerá por desgracia poca cosecha tanto por el oidium, cuanto por haberse apedreado en su mayor parte en la tarde del 5 de agosto, quedando las cepas no solo sin fruto sino sin hoja.

Un periódico de Nápoles asegura que el príncipe Carlos de Borbon, hermano de Fernando II se encuentra á bordo de uno de los buques ingleses en las aguas de Nápoles, y hasta añade que el príncipe y sus dos hijos habian sailado varias veces a tierra, acompañados de un oficial inglés. El mismo periódico, que es La Democracia, asegura que el comandante de la escuadra inglesa había pedido el cuartel de Gramint para alojar á las tripulaciones de sus buques.

En Turin ocurrió el 28 un incendio en que murieron un coronel de gendarmes, un jefe de escuadron y otros ocho militares, quedando heridas quince personas. Estas desgracias fueron ocasionadas por el hundimiento de dos bóvedas.

En los periódicos de Madrid de hoy por la mañana de todas opiniones, se leen las noticias siguientes:

—El señor duque de Tetuan ha obtenido un completo restablecimiento de su dolencia en las aguas de Ontaneda, y vuelve á consagrarse á los negocios en perfecto estado de salud. (Constitucional)

—Con fecha 18 de abril se trasladó de real orden á los dos jefes de este provincial (de Alcañiz), y hace muy pocos dias se ha tomado igual medida con los ocho sargentos primeros del mismo, diseminándolos en otros cuerpos, y disponiendo al propio tiempo que los

tres cabos escribientes se reemplacen con otros. (Corresp. de La Disc.)

—Es indudable que una columna del ejército ó varias, porque sobre este punto no tenemos pormenores exactos, recorren diferentes territorios de Aragón. (Discusion)

—La conducta que el gobierno observa con Las Novedades no nos hará ni apartarnos de la habitual mesura y circunspeccion con que discutimos, ni menos ceder en un ápice de la oposicion justa, radical y sin tregua que hacemos á la situacion simbolizada en el gabinete O'Donnell. — (Novedades)

—El dia 21 atravesaron las calles de Nápoles 27 eclesiásticos maniatados y con gritos en los pies.—(España)

—El Clamor Público dice que no llama la atencion del director general de correos sobre faltas que se cometen en el ramo, porque harto tiene que hacer con vigilar su periódico. Quisierámos que el órgano del Sr. Corradi manifestase en qué periódico tiene intervencion el director de correos, porque nosotros no se la conocemos en ninguno, ni sabemos se ocupe mas que de cumplir con sus deberes de funcionario.—(Diario Español.)

Un periódico de Barcelona habla de la magnífica espada que se acaba de construir en aquella ciudad, y que mandó hacer la de Reus para regalarla al señor marqués de los Castillejos. Es una boricria y de gran precio, que está llamando la atencion de cuantas personas la ven, y que honra á los artífices constructores Sres. Fábregas y Escriu.

Por el cuerpo de mozos de escuadra de Barcelona, se han hecho estos dias algunas capturas de reconocida importancia: cuéntase entre ellas la de un supuesto reo de un homicidio perpetrado hace mas de doce años; la del acusado como autor del asesinato de Hostafranch, y la de varios individuos que se suponen comprometidos en un robo altamente criminal y de gran complicacion.

La cosecha de cereales en Carrión es como en los años anteriores; de la cebada es mas escasa, y la de garbanzos muy mediana, pues apenas se ha cojido la simiente; así es que van cargando compradores, aunque el precio no ha subido de 80 rs. fanega. Las habas gordas se han pagado hasta 45 reales fanega, por causa de haberse perdido la cosecha en Rioja, donde se consumen todas las que se cojen, que son muchas, y á esta fecha habrán quedado poquimas de venta, porque los mas solo se han quedado con las necesarias para sembrar; las lentejas tambien se han vendido todas á 54 y 36 reales; de modo que la mayor parte de los labradores se han remediado para sus indispensables gastos de verano con estas ventas, reservando el trigo para ver si logran una buena venta; en esa creencia se encuentran todos.

La perforacion del monte Cenís está terminada dentro de seis meses. El túnel tendrá 12 kilómetros. Cuando es-

lé corríente esta via, el viaje de Turin á Paris que ahora se hace en 30 horas, se hará en 17. El túnel está situado á 1,550 metros sobre el nivel del mar y á 1,060 bajo la cima del monte Cenís. Las máquinas (compresoras) del aire producen sorprendentes efectos. Se trabaja á la vez por ambos costados del monte y por cada lado se adelanta un metro diario.

El Contemporáneo dá las gracias á la fiscalia de imprenta por haber adoptado el sistema de anunciar á la prensa las denuncias, á fin de evitar que involuntariamente se incurra en ellas.

En el palacio real de Barcelona se están ya haciendo los preparativos para recibir y alojar á S. M. el rey y su corta comitiva.

En Biarritz se ha hecho al emperador Napoleon un recibimiento muy entusiasta, segun dice el Memorial des Pyrenées. Antes de llegar á Villa Eugenia se habia construido un hermoso arco de triunfo desde donde la multitud acompaño al emperador victoreándole.

Del 20 al 26 de agosto han transitado por la parte de linea férrea en explotacion de Madrid á Zaragoza 17,936 pasajeros, habiendo rendido dicha linea 200,805 rs. 25 cént. Por la de Madrid á Alicante circularon 13,119 pasajeros, y los productos fueron reales vellon 1,077,853-44. Por la de Alcañiz á Ciudad Real transitaron 9,896 viajeros, siendo los rendimientos reales vellon 99,752-27.

El paseo de la plaza del Salvador de Sevilla ya experimenta una completa reforma, tanto en el piso como en el arbolado, sustituyéndose el actual por otro de naranjos.

Se han secado algunas norias pertenecientes á varios huertos inmediatos á Tarragona, hecho que en muchos años no habia tenido que lamentarse.

Cada dia, dice un periódico de Barcelona, sube de punto el tráfico que se está haciendo con las apariciones y otras supercherias. Hace poco que cierta lucanta familia de esta ciudad, descubrió un embuste que cierto embaucador le habia hecho creer como cosa real y efectiva. El farsante en cuestion ofrecia con auxilio del diablo encontrar un gran tesoro cerca de una poblacion marítima de la provincia de Gerona, con tal que se le dieran ciertas cantidades, y lo hizo con tan buena maña, que consiguió sonsacar á la mencionada familia algunos miles de reales, sin que pudiese hallarse el tesoro, por haber, segun se dijo, fallecido el endemoniado. No sabemos qué es mas censurable, si la avilantez de los embaucadores ó la candidez de los embaucados.

Ha llegado al puerto de Málaga la goleta de guerra Santu Teresa, y se esperaba otro buque tambien de la armada, destinados ambos á trasportar á sus destinos á los que siguen siendo condenados por los sucesos de Loja.

Una diputacion de la asociacion unita-

ria italiana se presentó á Garibaldi en Capri para felicitarle por haber sido elegido presidente de dicha asociacion. Garibaldi en su respuesta á los comisionados pronunció estas frases: «Atiéndid á nuestro generoso pueblo de las barricadas que cuando sea llamado para defender la causa de la patria, estare el primero en las filas de sus defensores. Decid á nuestros hermanos de la asociacion unitaria que prosigan sin descanso su santa mision y ya que me han hecho el honor de elegirme por presidente honorario, tengo el derecho de esperar que mi recomendacion será tanto mas religiosamente cumplida cuanto que ofrecerá dificultades para su ejecucion.»

Segun carta de un corresponsal de La Discusion, una columna compuesta de 280 infantes y 57 caballos habia llegado á Calzada, despues de haber recorrido Caspe, Maralen y Maella.

Han llegado á Viena varios fragmentos del monstruoso aerolito caido el 28 de febrero de 1857 cerca de Madura (Indostan meridional). Una de estas piedras meteóricas pesa 3 libras inglesas.

En el mes de julio último pagaron los periódicos politicos de Madrid por derecho de timbre las siguientes cantidades, de las que resulta que La Correspondencia, cuyo tamaño es la mitad que el de los periódicos que mas pagaron, tiene doble circulacion que estos en provincias, donde sin embargo apenas tiene la mitad que en Madrid.

	Rs.	Cénts.
La Esperanza	7,850	
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA	7,544	
Las Novedades	7,031	60
La Iberia	6,516	
La Epoca	5,250	
La Discusion	4,800	
La Regeneracion	4,792	
El Diario Español	4,786	
La España	5,048	
La Gaceta	2,946	
El Constitucional	2,628	
El Contemporáneo	2,550	
El Pensamiento Español	2,424	
La Verdad	2,004	
El Pueblo	4,518	
El Reino	4,574	
El Clamor Público	1,212	
La Crónica de Ambos Mundos	918	

El dia 10 tendrá lugar en las oficinas del Consejo de Gobierno y administracion del fondo de redencion y enganches del servicio militar, la subasta para invertir parte de sus fondos en efectos de la deuda. La cantidad señalada para dicha compra es de 3,000,000 de reales; 2,500,000 para la adquisicion de deuda consolidada del 3 por 100, y otros 2,500,000 para la diferida.

La Discusion y El Clamor Público han hecho las paces. El segundo publicó un suelto explicando las frases que habian suscitado el enojo del diario democrático, y hoy este copia dicho

suelto acompañando de expresiones laudatorias para el abogado progresista, á quien dice esta reconocida por su conducta en agosto de 1850.

El Ayuntamiento de Logroño ha acordado declarar exento del pago de derechos de arbitrios municipales el litigante que se introduzca en aquella ciudad.

Hoy á las tres de la tarde ha debido ser obsequiado el señor ministro de Hacienda con una gran comida en la quinta del Sr. Garcia, próxima á Santander, cuyo obsequio le dedican varias personas de aquella poblacion amigos y paisanos del Sr. Salaverria.

Se están haciendo los acopios indispensables para dar comienzo al instante á las obras de la carretera de Castellon á Morella.

Va á procederse á las obras de recomposicion del convento de Santa Clara de Estrena (Logroño), para lo cual ha librado el gobierno la suma necesaria.

La Democracia, periódico de Nápoles, dirige á Cialdini un artículo, que termina así: «General, no escuchéis las falsas relaciones, las falsas seguridades de que las tropas triunfan en todas partes, y de que renacen el orden y la confianza. Si, las tropas triunfan de los reaccionarios; pero no los destruyen. La confianza no ha vuelto á nacer, y las sangrientas represiones no consolidan nada. General, creednos, el mal es mucho mas profundo de lo que se oíe decir.»

La Armonia de Turin da la noticia de haber sido quemada por los piromonestres, la poblacion de Vesti, que contaba 6,000 habitantes, con la cual son siete las poblaciones importantes que han reducido á cenizas.

Una carta de Nápoles dirigida al Cristianismo, dice que á pesar del recuerdo de 10,000 hombres que acaba de recibir Cialdini, reclama con urgencia al gobierno de Turin le envíe otros 30,000; lo que indica el estado del pais. El corresponsal de nuestro colega añade que Cialdini dirige sus ojos bañados en lágrimas hacia Garibaldi, como único que cree puede sacarle de su atolladero y que no pasa dia sin que reciba nuevos insultos por los napolitanos; el 18, un grupo considerable gritaba delante de su palacio; el general, como siempre, tomó el partido mas prudente, refugiándose aceleradamente en el arsenal.

En Inglaterra hace grandes progresos el catolicismo, segun escribe al Cristianismo su corresponsal de Londres. Las conversiones se multiplican y casi no está lejano el dia en que la verdad triunfe por completo del error en un pais que en otro tiempo fué la cuna de muchos santos.

Si las noticias de la Independance belge no merecieran tan poquísimo crédito, se hubiera dado gran importancia á las siguientes líneas que publica aquel periódico: «La evacuacion de Roma se

—En qué os puedo servir, noble señor?
—Poseéis segun parece secretos maravillosos, dijo Ricardo.

—¡Maravillosos! Esa es la palabra, exclamó el charlatan. No hay enfermedad conocida, que yo no tenga la seguridad de curar.

Mi visabuelo, mi abuelo y mi padre fueron médicos famosos del Oriente y me han transmitido con su herencia multitud de secretos que yo he perfeccionado con mi propia ciencia. Aquí donde me veís he recibido todos mis grados en las cátedras primeras de Europa, y si corro el mundo de aldeas en aldeas, es porque mi ciencia está al alcance de todo el mundo y porque tengo un placer en sacrificarme por la humanidad.

—Bien, bien, exclamó Ricardo, que singularmente preocupado apenas escuchó esta arenga pronunciada con pasmosa flexibilidad.

—Tengo remedio, como os digo, para todos los males y quisiera veros acometido por dos ó tres docenas de enfermedades incurables para libraros de ellas en veinte y cuatro horas.

—¡Muchas gracias, exclamó Ricardo sin poder contener una sonrisa.

—No hay de qué; pero si tenis alguna pierna rota...

—No señor.
—Algun bulto entre las espaldillas...
—¡Tampoco.
—Alguna muela dañada, la estirparemos sin dolor, colocándo en su lugar una verdadera perla de Oriente.
—No es eso.
—¡Ah! ya comprendo: estais completamente

bueno, y lejos de necesitar medicinas, que yo, sin embargo os recomiendo como medidas de precaucion, necesitáis un filtro para haceros amar de todas las mujeres.

—Pero señor, mi...
—¡Necesitáis valor quizá? Poseo precisamente la receta del famoso breva que tomó el divino Alcides, por otro nombre el célebre Hércules, antes de cumplir la mas importante de sus empresas: si es valor, energia, lo que anheláis...

—Pero hombre del diablo, exclamó Ricardo perdiendo ya la paciencia, ¿me querreis escuchar?
—Estoy á vuestras órdenes. Yo creía que dándoos cuenta de los numerosos secretos que poseo...

—No los necesito: no quiero medicinas ni brevaes.
—Pues entonces...
—Escuchad.
—Soy todo oidos.

Ricardo se acercó al charlatan, murmuró algunas frases en voz baja y mientras hablaba el rostro del charlatan cambió por completo, y una sonrisa siniestra entreabrió sus labios mientras un destello satánico brilló en sus ojos.

—¡Ah! exclamó cuando Ricardo hubo terminado.
—¿Y bien? murmuró este.
—No me asombra de que no quisierais cuanto os proponía.
—¿Y bien? repitió el hijo de Genoveva.
—Lo difícil es entenderse; tengo lo que me

—Dádmelo.
—Es mucho mas caro.
—Fijad el precio.
—Tres luises y es de valde.
—Aquí están.
—Soy con vos al instante.

Y el charlatan se alejó volviendo al cabo de un instante, y entregando á Ricardo un paquetito que contenia escasa cantidad de un polvillo blanco.

—¡Helo aquí!
—¿Me respondeis de su efecto?
—Es infalible.
—¿Sereis discreto?
—Como la tumba; es una necesidad de mi oficio.

—Olvidad que me habeis visto.
—Convenido. Me interesa tanto como á vos.
—¿Cómo?
—Olvidad que si vos comprais, yo vendo, y la policía no consentiria ni al uno ni al otro este inocente comercio?

—Es verdad. Adios.
—Buena suerte, noble caballero.
El charlatan se internó en el albergue y Ricardo se dirigió precipitadamente al suyo. El conde no habia vuelto todavía.

Volvió en breve y tranquilizado por la respuesta de Ricardo, de la repentina indisposicion de este, dió las órdenes oportunas para continuar el viaje al siguiente dia, dirigiéndose á su cuarto y durmiéndose á poco profundamente.

Ricardo se acostó tambien despues de colocar el misterioso paquete debajo de su almohada, pero no durmió.

Tres ó cuatro dias trascurrieron en el viaje sin que ocurriera mas de particular que una comida mejor ó peor servida, ó un lecho mas ó menos blando.

Una noche ambas viajeros terminaban su cena en una cómoda hosteria y guataban un exquisito vino como solo le producen las orillas del Rhin, mientras el ayuda de cámara del conde de Villarco contemplaba con mal disimulada envidia, que no se escapó á la penetracion de Ricardo, los vasos de nuestros bebedores.

—Salgame, exclamó Rolando dejando la mesa.
—Os sigo, exclamó Ricardo.

El conde dejó la estancia, y Ricardo, llenando su vaso por última vez y tocándole apenas con sus labios exclamó:

—¡Estéban, traedme mi sombrero que está en la pieza vecina.
El criado salió y Ricardo rápidamente vertió parte de los polvos del misterioso paquete en el vaso casi lleno.

Estéban le trajo el sombrero pedido. Ricardo salió, pero en lugar de alejarse aguardó un instante á la puerta; tres ruidos simultáneos aunque distintos llegaron á su oido. El primero fué el de un objeto de cristal que se rompe al caer; el segundo un grito lleno de angustia; el tercero, en fin, el ruido que hace un cuerpo humano al caer al suelo.

Todo esto pasó en menos tiempo que hemos necesitado para referirlo.

Ricardo volvió á entrar y al ver á Estéban retorciéndose sin cejar junto al vaso de cristal hecho peda...

efectuado en el mes de diciembre, y será presentado al Parlamento el día 1.º de febrero...

El 1.º ocurrió un incendio en la casa del comandante jefe militar de Peníscola, comenzando el fuego por la planta baja del edificio...

Los periódicos de Turin y las agencias telegráficas de la misma ciudad, se esfuerzan en demostrar que la reacción está a punto de ser sofocada en Nápoles...

En Roma a la fecha del 30 reinaba completa tranquilidad. Las relaciones entre Francia y las autoridades pontificias, dice la Patrie, eran buenas...

Ha sido tan horrible el calor en el mediodía de Francia, que en Marsella ha llegado a señalar el termómetro 51 grados al sol...

Asegura la Unidad italiana que Garibaldi ha recibido una carta de los Estados Unidos, invitándole a pasar a aquel país con 10,000 hombres para tomar parte en la guerra contra los separatistas...

Mazzini ha vuelto a decir esta boca es mía, contestando, después de pensarlo cuatro meses, a la sociedad de obreros de Bolonia, que le había escrito el 21 de mayo...

A un periódico inglés dicen de París, que personas bien informadas aseguran que el gobierno francés se halla a punto de reconocer la Confederación Sur-Americana...

Los jugadores de pelota franceses ganaron a los españoles un partido el 20 del pasado en los Aluides; pero nuestros compatriotas se desquitaban el 27 en el Baztan...

El ayuntamiento de Sevilla ha impreso una Reseña de la administración municipal en el bienio de 1859 y 1860. Esta importante memoria contiene datos curiosos...

No es una casa de socorro, sino tres las que parece que se van a establecer en Sevilla.

Parece que está resuelto dar principio a la construcción del nuevo teatro de Sevilla, en el mismo sitio que ocupó el principal, el 1.º de febrero del año próximo.

requisitos y comodidades de los mercados de Lisboa...

TERCERA EDICION.

Hoy podemos asegurar terminantemente que el señor baron Tecco no ha llegado a presentar la anunciada protesta sobre la entrega de los archivos italianos...

El ingeniero en jefe del ferrocarril de Madrid a Zaragoza, ha tomado el compromiso con la compañía de que la línea quedará concluida en todo el año de 1862...

Ayer nos dicen de la Granja, que la detención que sufre el nombramiento de introductor de embajadores no consiste en que dicho nombramiento se haga de acuerdo con el Consejo de ministros...

Se ha concedido permiso a la empresa constructora del ferrocarril de Bilbao a Tudela para la introducción de 50,000 kilogramos de pólvora con destino esclusivo a las obras de dicho ferrocarril...

Se han enviado con urgencia del fondo votado por las cortes para auxiliar a las víctimas de las últimas inundaciones las sumas que les corresponden por el 40 por 100 de sus pérdidas...

Segun datos oficiales en la tercera semana de agosto ha disminuido en cerca de diez millones el metálico de la caja de depósitos y aumentádose el papel en cinco millones...

Hoy a mediodía recibimos los siguientes despachos telegráficos: Turin 3. Oficial.—El baron de Ricasoli ha sido nombrado ministro de lo interior; conservará interinamente la cartera de Negocios extranjeros...

Parte de la escuadra inglesa se ha dirigido a Civita-Vecchia.

Ragusa 2. Omer-baja ha anunciado oficialmente que va a comenzar inmediatamente las hostilidades.

Se ha conferido la gran cruz de Isabel la Católica, por servicios que han prestado a la causa del orden en sus respectivos destinos durante los tristes acontecimientos de Loja, al brigadier Vargas que mandaba la pequeña columna que salió de Granada...

Nuestros lectores recordarán que hace poco tiempo LA CORRESPONDENCIA invocó la caridad pública en favor de una pobre lavandera de la calle del Meson de Paredes...

examinando por sí mismo un millar de causas, despachando todas sin demora, y haciendo en todas las repaños que ha exigido la justicia y la humanidad...

Las noticias de Portugal que alcanzan al 31 nos hacen creer que las Cortes habrán terminado sus tareas sin votar los presupuestos por falta de suficiente número de diputados.

—En Lisboa se dijeron el día 30 dos misas por el alma del conde de Cavour recibiendo uno de los celebrantes la limosna de 480 reis y otro la de 500.

—Ha regresado a Lisboa de su viaje al extranjero la afamada actriz Emilia das Neves.

—En la sesión del 30 se leyó una comunicación del ministerio del rey participando a las Cámaras que S. M. había decretado la clausura de las misas el día 31...

—El diputado José Estevao interpeleó el día 30 al gobierno preguntándole por qué no se había permitido en las iglesias de Lisboa la celebración de sufragios por el alma del conde de Cavour...

—Los artículos en defensa de Portugal que vienen apareciendo en El Contemporáneo y reproducen con mucha avidez los periódicos portugueses, son del Sr. D. Juan Valera.

—Desde 1857 han emigrado al Brasil 31,595 portugueses.

—El folleto del Sr. Gullon titulado Fusión ibérica, continúa siendo objeto de formales y enérgicas réplicas en la prensa portuguesa.

El Diario Español cree prematuro lo que ayer dijimos sobre el proyecto de hacer una nueva ley electoral y de reformar la Constitución en el sentido de la Union liberal...

El Contemporáneo dice tener motivos para decir que todos o casi todos los senadores por derecho propio, están disgustadísimos de la política del actual gabinete, y tratan de hacer una oposición de las mas enérgicas...

La desamortización eclesiástica convenida en el último tratado hecho con la Santa Sede, no tardará en principiarse. Comprendiendo el episcopado la importancia de efectuar cuanto antes el cambio de los bienes eclesiásticos...

La desamortización eclesiástica convenida en el último tratado hecho con la Santa Sede, no tardará en principiarse. Comprendiendo el episcopado la importancia de efectuar cuanto antes el cambio de los bienes eclesiásticos...

cuentra recibiendo la mas esmerada educación y es objeto del mas tierno cariño en el seno de su nueva familia. Por otra parte muchas personas generosas y caritativas se han apresurado a auxiliar a los otros dos huérfanos...

Per despacho telegráfico se sabe que hoy a las seis de la mañana ha sido ejecutado en Alfarnate el desgraciado Antonio Martín y Martín, conocido por El Estudiante, y condenado por el consejo de guerra de Loja...

Las gracias concedidas por la represión de los sucesos de Loja, no pasan de veinte ó treinta, entre empleos y grados a militares de la clase de teniente coronel abajo...

Ayer, segun nos dicen haberse sabido por un despacho telegráfico, salió de París para los baños de Santa Agueda, en la provincia de Guipúzcoa, el duque de Valencia, quien se propone estar en Madrid para mediados de setiembre.

El Contemporáneo de hoy dice que en la real orden expedida por el ministerio de la Guerra a la junta de clases pasivas, mandando dar de baja en la nómina de retirados a D. Serafin Cano, se previene al señor presidente de la mencionada junta...

Pero El Contemporáneo ha sido mal informado. La real orden expedida no dice mas a la junta de clases pasivas sino que se suspenda el pago de su retiro al Sr. Cano por no haber obedecido las órdenes del gobierno...

Dice El Contemporáneo de hoy que la causa de no haber confiado el gobierno al capitán general de Navarra el encargo de pasar a Biarritz a visitar al emperador Napoleón, consiste en que necesitaba conferencia con el para confiarle ademas una misión de carácter político...

Hoy se tienen noticias telegráficas de Tetuan y de Ceuta, y en dichas plazas y sus alrededores se goza de completa tranquilidad.

Hoy ha debido celebrarse en Málaga un consejo de guerra para juzgar a cincuenta individuos de los complicados en la insurrección de Loja...

Se ha puesto a la venta en las principales librerías de esta corte un tomito en 4.º titulado: El Mundo hasta Jesucristo, discurso familiar sobre la historia universal antigua por D. Juan Alonso y Eguilaz.

El 3 por 100 interior se cotizó el 28 en Amsterdam, a 47 1/2; y el 29 en Londres a 49 1/2; el 5 por 100 interior el 29 e Amberes a 47; la diferida el 29 en Amberes a 41 3/4...

La desamortización eclesiástica convenida en el último tratado hecho con la Santa Sede, no tardará en principiarse. Comprendiendo el episcopado la importancia de efectuar cuanto antes el cambio de los bienes eclesiásticos...

operaciones preliminares de que estaban encargados. En consecuencia no deberá tardar mucho el momento en que comience la desamortización eclesiástica, sacándose al mercado una porción considerable de bienes.

Entre las personas allegadas a Napoleón se dice que el emperador sueña en colocar al príncipe Nicolás Augusto de Suecia en el trono de las Dos Sicilias, si llega el caso...

De Nápoles ha escrito el 24 un agente piemontés, miembro del consejo municipal de aquella ciudad, presentando la situación siempre con sombríos colores, y muy peligrosa para la dominación piemontesa...

El Boletín de loterías y toros trae esta tarde, como siempre, curiosas noticias. Segun dicho periódico, los días 8 y 9 habrá corridas de toros en Calatayud, matando Gonzalo Mora...

Una persona que ha llegado hoy mismo de París y de las que parecen mejor enteradas en los asuntos políticos nos asegura que en todos los círculos mas autorizados de París se da por cosa cierta que es inminente ó que los franceses dejan a Roma ó que sobrevengan complicaciones que pongan en grave peligro la alianza franco-inglesa.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 3. El 3 interior español a 00 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 42 1/8 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 68-95; el 4 1/2 a 98-55.

Londres 3. Los consolidados quedaban a 92 7/8 a 93.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: CONTRACION OFICIAL, Cambios, Observac. Rows include 3 años al contado, 4 años al contado, etc.

Camb.—Sob. Paris a 8 d. 5-25. S. Lond. a 90 49-85

Table with columns: Provincias, Dañ. p. Provincias, Dañ. p. Rows include Alicante, Alcala, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, etc.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2 de la noche.—La pradera de los desafíos. Circo de Price.—A las 8 1/2 de la noche, gran función de ejercicios ecuestres.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío y de toda mi consideración: mucho siento tener que molestar su ilustrada atención, rogándole me facilite las columnas de su periódico para un asunto, que si bien es de interés general, aparece á primera vista solo mi humilde persona; pero como la prensa periódica es el medio más eficaz que se conoce en nuestro siglo para aclarar y dar toda clase de explicaciones, á ella me acojo, con el objeto de que esclarezca los hechos, le sea fácil al público formar concepto cierto de lo que paso á exponer con toda la brevedad posible.

Conocido es el pensamiento de establecer en la coronada villa unos Campos Escaños á la altura de los primeros de Europa, y de que mas de una vez la prensa de todos matices se ha ocupado, prestándose su eficaz apoyo y dando idea del sistema de edificación que habrían de sujetarse; pero con harta estrañeza de todas las personas que se interesan por el embellecimiento de la capital de la Monarquía, el tiempo ha trascurrido con holgura, y semejante pensamiento no se ha realizado. Esto es un hecho.

Esta triste verdad no reconoce por causa, ni la falta de capitales para llevar á cabo obra de tanta importancia, ni de terrenos espaciosos y bellos; de ambas cosas dispone el que tiene el honor de dirigirse á Vd., y si por alguna persona se alegase el menor síntoma de duda, el Sr. D. Teófilo Rojas, escribano de esta corte, pedría disiparla, exhibiendo la escritura otorgada en 4 de setiembre de 1860, por la cual se adquieren varios terrenos fuera de la puerta de Alcalá, con el objeto de establecer los referidos Campos.

Los obstáculos desgraciadamente han nacido de otra parte. Al presentarse al Excmo. ayuntamiento en 2 de octubre de 1860, la solicitud en demanda de la licencia correspondiente, acompañada de los planos, esta corporación la remitió por el conducto debido al ministerio de la Gobernación, el cual se creyó en el deber de solicitar informe, antes de resolver, de la junta superior de policía urbana, la que evacuándolo con el acierto é ilustración que le distingue, no encontró dificultad alguna en que se me concediese lo que solicitaba; y en su virtud recayó el real orden de 26 de enero de 1861, conforme con el parecer de la junta, si bien sujetándome á ciertas condiciones, que desde luego acepté, prestando mi conformidad ante el Excmo. ayuntamiento, tanto porque es deber mio obedecer las órdenes superiores, como tambien por juzgar que en nada se lastimaban mis intereses. Confiado me hallaba y con la satisfacción propia que siente todo hombre al ver coronados sus esfuerzos; pues ya no me era lícito dudar después de la mencionada real orden de la concesión de la licencia; cuando de repente, y después de tener ya celebrados contratos importantes, de materiales y otros objetos para la ejecución de las obras, se me comunica que en virtud de varias observaciones que se habian ocurrido al Sr. Castro, autor del proyecto de ensanche de Madrid, y director, según creo, de empedrados, había vuelto el expediente á Gobernación, para que allí, examinado de nuevo, se decretase lo conveniente. Seis largos meses ha sido menester emplear en los trámites de esta resolución, á pesar de mis reiteradas instancias; hasta que por último, con fecha 30 de julio del corriente año, se espidió otra real orden, dejando en parte sin efecto la primera, y por la cual se me priva del derecho de edificar en la parte de los terrenos cercados, y se me exige que el cerramiento de la pequeña parte, que no lo está, lo verifique de maderas y sin ninguna clase de fábrica, á consecuencia de pasar por

dichos terrenos calles de primero y segundo orden, según el anteproyecto de ensanche: en una palabra; la opinión emitida por la ilustrada junta de policía urbana, ha sido eclipsada en virtud de las razones aducidas por el señor Castro.

A su buen juicio de Vd. abandono, señor director, y al del público en general, los perjuicios que con la citada real orden se me irrojan. No creo, y esta es tambien la opinión de letrados de reconocida ilustración, que haya derecho para prohibir la edificación en una propiedad cercada. Habrá sí derecho á espropiar según la ley; pero mientras este caso no llegue, mi derecho es inconcuso. Así lo hago presente al Excmo. señor ministro en una exposición, y en último caso, recurriré al Consejo de Estado.

El ánimo se angustia al considerar que en nuestra querida patria cualquier pensamiento sufre mil contrariedades antes de realizarse, y por esta razon el director de los Campos Eliseos al dirigirse á Vd., ha querido que todas las personas que se interesan en este asunto, sabedoras de los hechos, den al César lo que es del César.

Soy de Vd., señor director, con la mas distinguida consideración su mas atento y seguro servidor Q. B. S. M.

JOSE DE CASADÉS.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—Santa Cándida, viuda; Santa Rosa de Viterbo y Santa Rosalia.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Salesas Reales (calle Ancha de San Bernardo), donde prosigue la novena de los Sagrados Corazones de Jesus y Maria; por la mañana habrá misa cantada y en los ejercicios de la tarde predicará D. Joaquin Corral.—Continúan tambien las novenas anunciadas y predicarán: en San Sebastian un buen orador; en San Pascual D. Bernardino Tobar; en Jesus Nazareno D. Miguel Fernandez, y en Santa Maria D. Pascual Marin.—En el hospital de San Pedro de los Naturales se celebrará funcion á San Agustin, pronunciando sus glorias D. Angel Greño y Fernandez.—Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, Italianos, Oratorios y Bóveda de San Ginés.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de los Dolores en el Sacramento. Arrepentidas ó San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Galicia.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de infantería, capitán del tercer artilleria montado, D. Juan Courtoy.—Visita de hospital: Numancia, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Lancers de Sagunto, tercer capitán.—El brigadier gobernador interino, Maldonado.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza, se cita á D. Juan Estirado y Gomez y D. José Sobejano.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Universidad se cita á D. Enrique Anteo, por última vez; por el de Hacienda pública á D. Raimundo Bermúdez, y D. Enrique Gonzalez; por el de Lavapiés á doña Dolores Martinez; por el de las Vistillas á D. Antonio Ambrosio Amaya; por el de Palacio á la que con el supuesto nombre de Venancia Isel, se colocó de sirvienta en 19 de mayo en casa de D. Eduardo Rossini.

Subastas.—El 2 de octubre se celebrará la de unas 1,690 arrobas de crin animal existentes en el Hospital militar de esta corte, ante la intendencia de ejército del distrito de Castilla la Nueva.

Defunciones.—Ha fallecido en esta corte doña Carlota de Torre de Gomez Acebo.

Ocurriencias de la capital.—El dia último del mes pasado atropelló á un

niño de cinco años un coche de plaza, en la calle Ancha de San Bernardo, frente al café de Lozoa; el cochero fué puesto en la cárcel á disposición del juez de la Universidad, y la infeliz criatura murió á poco de haber sido atropellada: un periódico dice que el cochero no tuvo culpa porque el niño salía corriendo de la calle del Pez á tiempo que el coche daba la vuelta. Tambien fué puesto en la cárcel un ságeto que dió una moneda falsa en una taberna de la calle de San Marcos, y en cuyo poder se hallaron varias otras de diversas clases; como pesetas, medias pesetas y un napoleon. Tambien ocurrió una lamentable desgracia, pues estando colocando un oficial de cerrajero, á las siete y media de la mañana y á mucha profundidad, una bomba en el jardín del palacio del Sr. Salamanca situado en Chamberí, se salió del enchufe una de las tres barretas, y cayendo á plomo sobre el desgraciado se le clavó en el cerebro, alcanzándole solo los últimos Sacramentos; avisado el juez fue trasladado el cadáver al hospital de la Princesa. El inspector del distrito de las Afueras del Norte capturó el mismo dia en un alfar estramuro, á un fugado del presidio de Soria que hacia cuatro años habia tomado un nombre supuesto y en el que estaba por robo y asesinato, habiéndole conducido al Saladero.

Violinista célebre.—Ha llegado á Madrid el violinista Bartoloni, que tantos aplausos ha recogido últimamente en París y Londres. Se nos ha asegurado que dará algunos conciertos.

Historia del Escorial.—Se ha repartido la entrega 43 de esta importante obra, en la que se trata de la caída de la dinastía austríaca, sin faltar ninguno de los episodios dramáticos ocurridos en el Escorial; del espantoso terremoto acaecido en 1759, sin que projuyese el menor efecto en el edificio; y finalmente, del impulso que recibieron las ciencias naturales y exactas en los reinados subsiguientes. Ilustran esta entrega preciosos grabados intercalados en el texto, y dos láminas grandes tiradas aparte, que representan: la una, el frente geométrico del facistol del coro, y la otra, la planta de la estacion del ferro-carril del Escorial.

Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,339 fanegas de trigo; 2,714 arrobas de harina de id.; 12,733 arrobas de carbon; 120 vacas, que componen 40,883 libras de peso; y 867 carneros, que hacen 17,823 libras de peso.

Mercado al por menor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 38 á 46; tocino añejo de 30 á 32; jamon, de 38 á 46; aceite, de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 16 á 18; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jabon de 20 á 22; patatas 2.

Mercado al por mayor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 43 rs. arroba; id. de carnero de 13 á 14; id. de ternera, de 76 á 90; tocino añejo, de 80 á 84; jamon, de 98 á 108; aceite, de 66 á 68; vino, de 36 á 44; garbanzos de 28 á 42; judías de 28 á 30; arroz, de 34 á 38; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jabon, de 54 á 62; patatas, de 4 á 6.

ANUNCIOS.

SE NECESITA UN LOCAL EN Spiso bajo, para taller ó fabricacion, que conste de unos dos mil pies superficiales, y su renta hasta unos 20 rs. diarios: tomarán razon travesía de la Ballesta, número 8, bajo derecha. (3, 4 y 5.)

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIJLANCIA.

Excmo. señor marqués de Monistrol. Sr. D. Tomás Lopez de Berges. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil. Sr. D. Santiago Velasco 6 Barrola, banquero y propietario. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion.

Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Sr. D. José Lopez Gordan, propietario. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion. Excmo. señor marqués de Villaveja, gentil hombre de S. M. Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Sr. D. Cipriano Tejedor, médico.

Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero, teniente general. Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Peralta, jefe superior de administracion. Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar. Sr. D. José Hermenegildo Amiola, abogado y propietario. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado, (vocal secretario).

Director general, D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 20 DE AGOSTO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO.	NUMERO DE SUSCRICIONES.	TITULOS COMPRADOS.
R. 536.383,654.	74,125.	R. 321.488,000
LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con cécidos beneficios en 1857. y lleva repartidos los siguientes:		
R. vs. 12.894,000 en títulos del 3 por 100 consolidado á los 1,881 imponentes que terminaron su compromiso social en 1857.	id. 3,322 id. en 1858.	
20.479,000 en id.	id. 6,971 id. en 1859.	
37.257,000 en id.	id. 6,329 id. en 1860.	
36.190,000 en id.	id.	
106.820,000 en junto.		

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece. En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se daran todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.—(Mart.)

COLEGIO FRANCÉS.

COMPLETA ENSEÑANZA. Calle de Pontejos, número 10.—(3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

AGUA DENTÍFRICA AMERICANA.

ANALIZADA POR LOS SRES. FACULTATIVOS DE ESTA CÔRTE. Este específico es el mas eficaz de todos los conocidos hasta el dia para quitar radicalmente el dolor de dientes y uueñas, sin que vuelva á reproducirse. Tiene además la virtud de limpiar y fortificar la dentadura evitando las caries. Se recomienda muy particularmente al ilustrado público uso de este importante remedio, cuyos resultados son todos los dias tan maravillosos. Garantizada por Mr. Francisco Tomás, químico, su único inventor. Se espide en las perfumerías, calle Mayor, número 36; Monteria, 40; Jacometrezo 41; Caballero de Gracia, 28. Depósito general, calle de Jardines, núm. 6, cuarto tercero.

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS.

que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado á la calle del Príncipe, número 1.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861.

SALIDAS DE MADRID.

7 horas 10 minutos	de la mañana.	Tren misto regular.
9	id.	Misto de domingos y fiestas.
7 45	de la tarde.	Misto de viajeros y diligencias.
8 30	id.	Tren misto regular.

SALIDAS DEL ESCORIAL.

5 35	de la mañana.	Tren misto regular.
5 45	de la tarde.	Misto de domingos y fiestas.
7 55	id.	Tren misto regular.

SALIDA DE VILLALBA.

7 15	de la mañana.	Regular de viajeros y diligens.
------	---------------	---------------------------------

El tren que sale de Madrid á las 9 y 30 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta.

El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba.

El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta.

El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, unica directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 32 horas. De Valencia á Oran. 16 De Madrid á París. 65 Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar, 96. Dirigirse en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16.—(M. y V.)

ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO DE PRICE. (Calle de Recoletos.) Compañia ecuestre gimnástica. Escogida y variada funcion para hoy martes 3 de setiembre de 1861, á las ocho y media de la noche. Gran coliseo ecuestre, por la señorita Grauel. El niño Federico Runkels, ejecutará varios ejercicios sobre un caballo. Shakspeare, caballo inglés amaestrado en libertad y presentado, por el Sr. Perelli.

Entre-acto. Madame Adams ejecutará sus siempre aplaudidos ejercicios en la cuerda. LOS DOS HERCULES. Ejercicios gimnástico-acuáticos, por Mr. Burnell Runkells y Mr. W. Samwell. Pif! Poff! Puff!!! por los señores Whittonye, Secchi y Alfán. Variado trabajo sobre un caballo en pé, por la señorita Irma Monfróid. GRAN CARRERA OLIMPICA por Mr. Adams. Precios los de costumbre. El despacho de billetes de la calle de Alcalá, número 40 estará abierto desde las once de la mañana hasta las cinco y media de la tarde, y desde esta hora en el Circo. Mañana miércoles 4 del corriente tendrá lugar en este circo una gran funcion extraordinaria á beneficio de LA FAMILIA MEERS. TEATRO DE LA ZARZUELA. Hoy martes á las ocho y media de la noche, tercera funcion de abono, tercer turno y segunda representación de la zarzuela en tres actos, traducida de la ópera cómica francesa,

pacho de billetes de la calle de Alcalá, número 40 estará abierto desde las once de la mañana hasta las cinco y media de la tarde, y desde esta hora en el Circo. Mañana miércoles 4 del corriente tendrá lugar en este circo una gran funcion extraordinaria á beneficio de LA FAMILIA MEERS. TEATRO DE LA ZARZUELA. Hoy martes á las ocho y media de la noche, tercera funcion de abono, tercer turno y segunda representación de la zarzuela en tres actos, traducida de la ópera cómica francesa,

Les Prés aux Clercs, y acomodada á la música del célebre maestro Herold, autor de Zampa, titulada: LA PRADERA DE LOS DESAFIOS. REPARTIMIENTO. Personajes. Actores. Margarita. Sra. Santamaria. Isabel. Sra. Toda. Niveto. Sra. Rivas. El barón. Sr. Sarz. El marqués. Sr. Cubero. Cantarelli. Sr. Caltanazor. Rincon. Sr. Salas. Un oficial. Sr. Rochel. Sargento. Sr. Garcia.

Coro general de arqueros, guardias, oficiales, cortesanos, máscaras y gente del pueblo. En esta obra se presentará por primera vez la señorita doña Enriqueta de Toda, alumna del Conservatorio, confiando en la benevolencia que el público dispensa siempre á los que dan los primeros pasos en la difícil carrera escénica. NOTA. Se está ensayando para ponerse en escena á la mayor brevedad, la zarzuela en tres actos titulada: LA REINA TOPACIO.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.